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□文/图 本报记者 于文博
吴艳敏

昨日，网友“大飞”在微信朋
友圈发消息说：“邻居大爷家的收音
机和洗衣机都已经快三十年了，比
我年龄都大。不过，现在还能用
呢，赞一个。”

网友“丹丽”：收音机，这个东
西有些年头了啊，想起小时候了。

网友“等待黎明”：俺家是农村
的。以前收音机还很稀罕，记得那
时我家买了一台，一到傍晚，很多
人都到我家院里听。那些旧时光，
真让人怀念啊。

网友“诗海”：以前爷爷有台小
收音机，一到晚上就跟他一起听评
书，特别过瘾。

网友“宁小川”：这些老古董，
看着很亲切，特别容易勾起人们的
怀旧情结啊。

随后，记者联系上了网友“大
飞”，并找到了她的这位邻居大爷。
据了解，这位大爷叫做李雨田，今
年 70多岁了，退休前是一家大企业
的技术人员。在他的书房，记者见
到了这台收音机。

李大爷家在市区人民路与五一
路交叉口附近，在李大爷的书房，
记者一眼就看到了这台收音机，长
有半米多，兼具收音机和录音机的
功能，稳稳当当地放在书柜上方。

“这样的老古董在当时可是个稀
罕物呢，它承载着一段记忆，复刻
着旧时光，看到它就能让人想到过
去，很容易让人怀旧啊。”网友“大
飞”说。

李大爷告诉记者，这台收音机
是 20多年前，他从尼泊尔回国，在
北京用美金换购的。“当时，外币是
不允许带到国内使用的。我们去尼
泊尔用剩下的美金，要在北京全部
用完以后才能离开。”李大爷说，为
此，他和老伴考虑再三后，选择购
买了这台收音机和一台洗衣机。

“这两件电器质量都很好，现在
还都能用。快三十年了，我们家一
直使用的就是当年购买的洗衣机，
从没有坏过。”李大爷指了指角落里
的一台绿色洗衣机，又摸了摸收音
机说，他特别喜欢戏曲，当初这台
收音机买回家以后，简直成了他的
宝贝，他专门购买了很多戏曲磁
带，没事就在家里放一放，这是他
当年重要的娱乐活动之一。

随着科技的发展，收音机渐渐
退出了人们的视线，李大爷也很少
再使用收音机听戏，而是改用了一
台更加轻便的老年看戏机。然而，
即使有了更加先进的娱乐工具，李
大爷也始终不舍得将这台收音机扔
掉。“它就是一个念想，每次看见
它，就能想到以前的事，感觉很不
错。”李大爷说。

“古董”收音机 勾起网友怀旧情结

□文/图 见习记者 李林润

4月 14日，本报 07版刊发了经
济开发区对部分小区物业管理工作
进行考核，而“考官”则有小区业
主担任一事。现在物业考核成绩出
来了，有的小区成绩不错，有的则
得了零分。

4月19日，记者来到位于市区湘

江路的龙胜豪门小区，刚进门就看
到一名物业工作人员在黑板上张贴
物业考核成绩单。记者注意到，这
个小区总得分为 81 分。“满分 100
分，我觉得我们小区 81分已经很不
错了。我们小区总体还是很好的，
打分的业主有点严格啊。”一位小区
居民看过成绩单后说。

“这次考核的最高分是旺旺家缘

小区，他们得了 89.3分。”经济开发
区房管分局副局长张明告诉记者，
还有一家物业公司得了零分。“得零
分的是名仕雅苑小区，他们的物业
管理合同手续不齐全；倒数第二名
是天赐良园西区。我们已经让这两
家小区限期整改，如果期限内没有
整改完成或者整改不到位，我们将
取消其物业公司的资质证书。”

“这次活动主要是以业主评价为
主，由行业主管部门参与，政协委
员全程监督。这次考核主要是为了
促进小区内物业服务水平质量提
升，实现物业服务‘质价相符’，从
而使辖区内居民更加安居乐业。”张
明说。

“我长这么大还是第一次听说这
种业主考物业的模式，这应该是一
种比较新颖的考核模式。”住在该小
区的居民吴先生说，他希望以后物
业考核都能采用这种新模式，使这
种模式慢慢成熟起来，参与人员也
应从业主代表参与发展为小区内所
有居民参与。

物业考核成绩公布 落后小区限期整改

■《物业干得咋样 业主来打分》后续

□文/图 见习记者 李林润

近日，网友“蚂蚁牙好”在
本报微信公众平台留言说：“我
家附近的绿化带中间有个坑，坑
里有很多垃圾，既不卫生也不安
全，万一有小朋友调皮，走这里
过掉进去咋办？”

4月17日，记者联系到了网
友“蚂蚁牙好”。他告诉记者，
这个坑在市区太行山路与汉江路
交叉口。

随后，记者来到现场看到，
这个坑位于十字路口东南角附近
的绿化带里，坑内有一些食品包

装袋与树叶。记者注意到，虽然
该坑的南侧有一排绿篱笆，但仍
有个别市民冒险从跳过绿篱笆，
穿过马路。

附近一商店老板告诉记者，
这个坑是什么时候留下的他也说
不了，估计是哪个部门在这里施
工，工程完成之后没有用土回
填。经常有路过的市民会随手把
垃圾扔到坑里面。“天一热，这
个坑里肯定会滋生蚊虫。”该老
板说，前段时间一个小男孩在附
近玩，结果一不小心掉进去了，
还好坑不是很深，小男孩没有受
伤。

“坑里面还有不少管道和线
缆 ， 不 知 道 线 缆 通 电 不 通 ，
如果通电的话会很危险。”该老
板说，希望相关部门能够早日回
填该坑。

□文/图 本报记者 齐 放
见习记者 刘彩霞

“汉江路上有一个站台的橱
窗不但被砸了，另一边的玻璃还
被支起来，占了大半个公交站
台。不但非常危险，还给乘车出
行的市民带来不便。”4月19日
下午，网友“戈壁小胖熊”在朋
友圈发消息说。

4月20日，记者根据网友提
供的地址，来到市区汉江路的漯
河供电公司家属院公交站台。

记者看到，原本就不宽的站
台，被翘起来的一面玻璃占了大

半。在橱窗的另一面，玻璃已破
碎，只剩残缺的边缘。橱窗框架
内满是碎玻璃，周围的地面上也
零星散落着玻璃渣。

“原本以为是为了换新玻璃
才支起来的，但都一个星期了也
没见换上新玻璃。”附近的商铺
老板说，在这个站台的路对面不
远处，站台的橱窗玻璃也被人为
破坏。

“现在大家都在做文明人、
建设文明城市，希望一些人不要
再破坏公共设施，给城市形象抹
黑了。”市民黄女士说。

记者注意到，近段时间，市
区街头和游园广场等处的一些街
头公益宣传栏、广告橱窗经常被
人为破坏。希望相关部门尽快对
破损广告牌进行修复，同时查处
这些破坏公共设施的人。

公交站台橱窗遭黑手

绿化带里有个坑
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小区居民观看张贴在黑板上的物业考核成绩单小区居民观看张贴在黑板上的物业考核成绩单


